

Gesellschaftschroniken = Chronique des sociétés

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Archivum heraldicum : internationales Bulletin = bulletin international = bollettino internazionale**

Band (Jahr): **89 (1975)**

Heft 1-2

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Wahl- und Wappenspruch *Veritas premitur non opprimitur* (etwa : die Wahrheit kann man zwar bedrücken aber nicht unterdrücken).

Nach Studien in Greifswald, Tübingen und Berlin 1921-1926 legte der frisch gebackene Doktor der Philosophie die Staatsprüfung für das Lehramt an Gymnasien ab, besuchte aber anschliessend das Institut für Archivwissenschaft in Berlin-Dahlem und fand damit den wahren, seinen Neigungen entsprechenden Lebensberuf als Archivar : ab 1928 in Berlin, mit kurzem Zwischenspiel in Wiesbaden, 1945 in Osnabrück und 1946-1967 als Staatsarchivdirektor in Detmold. Im Privatleben war ihm durch das verständnisvolle Wirken seiner Gattin Bertha geborenen Marsch eine glückliche Häuslichkeit mit vier Töchtern und schliesslich sechs Enkeln vergönnt.

Als vielerseits anerkannter Wissenschaftler ist Erich Kittel vor allem auf dem Gebiet der Siegel- und Wappenkunde hervorgetreten. Genannt seien seine umfangreichen bibliographischen Zusammenstellungen in den Blättern für Deutsche Landesgeschichte ab

1957, besonders wertvoll wegen der darin enthaltenen wertenden Bemerkungen, seine «Siegelstudien» (Archiv für Diplomatik ab 1960), sein Referat über Antike Siegel (gehalten am Internationalen Kongress Wien 1970) und seine Abhandlungen «Deutschordenswappen an der Adria» (Herold 1970), «Zum Wappenwesen in der mittelhochdeutschen Épik» (Adler 1971) und die wichtige Übersicht «Wappentheorien» (Archivum Heraldicum 1971). Den Höhepunkt seiner Leistungen bildet aber das einzigartige Kompendium «Siegel» (1970), in dem der Leser das gesamte heutige Wissen um dieses Fachgebiet vollständig und klar dargeboten findet.

Mit dem als echter Gelehrter in aller Bescheidenheit wirkenden Erich Kittel hat die Académie Internationale d'Héraldique eines ihrer fähigsten Mitglieder und unsere Wissenschaft im allgemeinen einen ihrer «Grossen» verloren, den wir in steter dankbarer Erinnerung behalten werden.

H. Jäger-Sunstenau.

GESELLSCHAFTSCHRONIKEN — CHRONIQUE DES SOCIÉTÉS



Société Royale de Généalogie et d'Héraldique des Pays-Bas

Président :

L.A.C.A.M. van Rijckevorsel
Siège : Bleijenburg 5, La Haye,
Pays-Bas

Assemblée générale du 8 décembre 1973 à la salle des Etats, récemment restaurée, à Dordrecht, où eut lieu la première réunion des Etats de la province de Hollande en 1572. Une cinquantaine de membres sont présents.

M. W. de Vries, docteur en droit, présente un travail sur les archives de la « Société de Prospérité » en tant que source de recherches généalogiques. Cette société, encore existante, établie dans le Brabant septentrional depuis 1822, a comme but d'assister les protestants appauvris de cette province.

Assemblée générale du 18 mai 1974, à Zutphen, dans le réfectoire de l'ancien monastère actuellement transformé en musée municipal. Plus de 70 membres sont réunis.

Le directeur de la Fondation des amis des châteaux de la province de Gueldre, M. D. J. G. Buurman, présente une étude intéressante et illustrée sur les maisons de campagne du comté de Zutphen.

Après le déjeuner, les participants visitent les châteaux de Voorst à Warnsveld, de Verwolde près de Laren, puis, pour terminer, les jardins du château de Wiersse près de Vorden.

Assemblée générale du 23 novembre 1974 dans l'hôtel de la Société hollandaise des sciences, à Harlem. Plus de 70 membres sont présents. Le président fait part de la possibilité de déplacer le bureau de la société dans le nouvel édifice des Archives générales du Royaume. Il fait aussi mention de la proposition de quelques membres de créer une fondation, « le Lion néerlandais », pour favoriser certaines activités de la société ; en particulier la publication de monographies. Après l'assemblée, le jonkheer C. C. van Valkenburg, président de la Société hollandaise des sciences et vice-président de la Société Royale de Généalogie et d'Héraldique, fait un bref historique de la Société hollandaise et de son siège, puis M. Thierry de Bye Dolleman présente une étude intéressante et érudite sur les noms baptismaux et patronymes traditionnels dans certaines familles, indications utiles pour les recherches généalogiques.